

## **66063 - Entre la simple lecture du Coran en Ramadan et sa mémorisation**

---

### **question**

Est-il préférable en Ramadan de mémoriser le Coran ou de se limiter à sa lecture?

### **la réponse favorite**

La lecture du Coran en Ramadan fait partie des meilleures pratiques. Ce mois est celui du Coran puisqu'Allah le Très-haut dit: « Ces jours sont) le mois de Ramadân au cours duquel le Coran a été descendu comme guide pour les gens, et preuves claires de la bonne direction et du discernement. » (Coran 2: 185)

Gabriel se présentait au Prophète (bénédiction et salut soeint sur lui) et révisait le Coran avec lui. » (rapporté par al-Boukhari,5 et par Mouslim,4268)

Al-Boukhari (4614) rapporte que Gabriel révisait le Coran avec le Prophète (bénédiction et salut soeint sur lui) une fois chaque année mais il l'a fait deux fois au cours de la dernière année de sa vie.» On en déduit qu'il est recommandé de lire et étudier le saint Coran fréquemment en Ramadan.Voir la question n° 50781.Il est encore recommdé d'en faire une lecture complète car Gabriel le lisait intégralement au Prophète (bénédiction et salut soient sur lui). Voir les avis juridiques consultaitfs du Cheikh Ibn Baz (11/331).

La mémorisation et la révision implique plus que la lecture car on ne maîtrise et révise qu'après une lecture répétée des versets dont chaque lettre vaut dix bienfaits.Dès lors, il vaut mieux s'intéresser à la mémorisation et à la révision.Aussi la Sunna indique-t-elle:

1. la révision de ce qu'on a mémorisé
2. son étude
3. la récitation qui résulte de ce qui précède.

Il convient alors de procéder à une lecture complète du Coran, ne serait-ce qu'un fois par mois. Après quoi chacun fait ce qui lui convient le mieux. Ou bien on multiplie la récitation intégrale du Coran tout en s'intéressant à sa révision, ou bien on privilégie la mémorisation en tenant compte de ce qu'on trouve mieux pour soi. Car on peut s'accomoder mieux de la mémorisation, de la lecture et de la révision, le Coran étant révélé pour être lu , médité efficacement et vécu. Aussi le croyant doit-il prendre soin de son coeur et faire ce qu'il juge mieux pour lui-même.

Allah le sait mieux.